



式中だより

376号

令和元年（2019年）

6月20日（木）

発行 式根島学園 式根島中学校

04992（7）0017

「深める→知る→着目する→考える→実行する」

校長

新緑の京都・奈良で「日本の伝統文化を旅尽くせ！」～人との出逢いを大切に～のスローガンを基に取り組んだ9年生の修学旅行、自己記録や大会記録にチャレンジした四島体育大会と生徒たちが活躍する場がたくさんありました。目的地まで自分たちで行動する姿や一生懸命に取り組む姿を見ることができ、生徒たちの成長を感じることができました。

この後、地区音楽会が控えています。式根島学園ならではの取組として小中合同で行う合唱や合奏を披露します。今年度は新島開催となりますが、保護者や地域の皆様からご声援をいただければ幸いと存じます。

さて、本校では総合的な学習の時間で、地域理解学習の一環として「式根島未来会議」に取り組んでいます。この単元では、式根島のことを深く知り、活用点や課題点に着目して「島づくりの一員として考えて実行する」ことを目的としています。できるだけ生徒たちの発想からスタートさせ、地域の方と話し合い、思いを膨らませ、自分たちが過ごす式根島で何ができるのか考え、実行する活動です。「ふるさと式根島を愛する心」を育む、式根島学園の根幹となるものです。

今年も、いくつかのテーマを考えて、先日地域や外部の方に参加していただきグループトークを行いました。生徒たちは、様々な意見や考えに傾聴し、自分の考えを修正しながら個人テーマを絞りました。今後は具体的な活動を示して、実行していくこととなります。

この学習は、校内だけでは限界があります。ぜひ、生徒たちの発想を大きく膨らませていただけますよう、地域の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

「こんなこともできる」「こんなことはどうなの」と学校や生徒たちへお寄せください。

よりよい式根島小中一貫校に向けて

式根島の風

新島村立小中学校全教員による研修会を式根島学園で実施します。研究授業を公開しますのでお気軽にご来校していただき、忌憚のないご意見等をいただければと存じます。

日時 令和元年 7月3日（水） 13:35～14:20（中学校は14:25）

授業 式根島小学校 第2学年 国語「ミリーのすてきなぼうし」

式根島中学校 第8学年 数学「一次関数」

6月3日（月）から6月7日（金）に行いました学校公開週間には、延べ20名の方に授業を見ていただき、貴重な意見もいただきました。ご多用のところありがとうございました。

四島体育大会を終えて

5月25日、44回続く伝統ある、四島体育大会に初めて参加しました。大会当日まで、8名の生徒たちは、授業や放課後の時間を使って、自分の力を伸ばそうとそれぞれ努力を重ねてきました。当日は、気温が高く、熱中症も心配される中での競技でしたが、大きなけがもなく、全力で競技を行うことができました。普段の体育では味わえない、緊張感のある陸上大会で、生徒たちも貴重な経験をすることができたと思います。保護者の方々には、日々のサポートや応援など大変お世話になりました。また、来年もレベルアップした大会となるように、感謝の気持ちをもって、日々頑張っていきたいと思います。

ブラッシング指導

式根島中学校では、毎月の染め出し磨きに加え、年に2度の学校歯科医による検診を兼ねたブラッシング指導を行っています。今月実施したブラッシング指導でも、学校歯科医による検診と、研修医による丁寧な個別指導をしていただき、専門家からの指導・助言を聞いた生徒たちの、熱心に歯ブラシを動かす姿が見られました。

このブラッシング指導を通じて、はっとしたことがありました。それは、鏡を見て歯磨きすることです。手鏡を持っていても、それを見ずに歯磨きする生徒が多く見られましたが、鏡を見ながら一本ずつ磨くという意識をもつだけで、なぜかいつも磨き残してしまうあの箇所も、飛ばすことなく磨けることでしょう。今回いただいた指導を今後の生活に活かし、式根島中学校全体の歯科保健の向上に結びつくことを期待しています。

一生に一度の修学旅行

令和元年5月14～18日まで、奈良・京都へ修学旅行に行ってきました。今年度のスローガンは、「京都・奈良 伝統文化を旅尽くせ！～人との出会いを大切に～」でした。

二人での修学旅行。生徒も教員も、事前学習から緊張と不安の連続でした。どうしたら二人にとって一生に一度の修学旅行を思い出深いものにできるのか、成長の機会にできるのか…。私自身とても悩み、試行錯誤の連続でした。しかしながら、修学旅行を振り返る生徒の作文の中で、「不安があったけど、事前学習をしていく中でその不安は消えていきました。」とあり、「良かった…」とすることができました。

古都の素晴らしい伝統文化に触れ、お店の方やタクシーの運転手さん、宿舎の方々などと接し、二人とも大きく成長することができました。この修学旅行が、二人の心の中にずっと残る、素晴らしい思い出になっていることを願うばかりです。7月16日（火）5校時に修学旅行発表会を行いますので、是非ご来校ください。よろしく願いいたします。



地区音楽会のお知らせ



日時：令和元年6月27日（木）9：40開場 10：00開演（12：00終演予定）

場所：新島高校体育館

内容：1年～4年合唱「大きな古時計」

3年～9年合唱「たからもの」

1年～9年合奏「Departure」

※27日（木）荒天により、実施できない場合（村内放送あり）、28日（金）に順延
（28日（金）は、どちらの場合も給食はありません。お弁当と水筒の準備をお願いいたします。）

※28日（金）荒天により、実施できない場合（村内放送あり）

式根島小学校体育館にて、島別開催（給食があります）（10：30開場、10：40開演、11：15
終了予定）

※26日（水）13：30～式根島小学校体育館にて、小中合同リハーサルを行います。こちら
にもご来場ください。

※新島高校へご来場される場合は、上履き・靴袋（音が出にくい物）をお持ちくださるよう、お
願いいたします。

セーフティ教室のお知らせ



7月16日（火）の保護者会の中で、警察から講師をお招きし、保護者対象のセーフティ教室を実施
します。昨今、中学生が巻き込まれるトラブルの多くがスマートフォンや携帯電話等の利用を通じたイ
ンターネット空間で起こっています。また、これは被害者になるだけでなく、簡単に加害者にもなっ
てしまう事例もあります。今回はその被害・危険やトラブルを未然に防ぐために、そこにひそむ危険性を
知り、安全な対処方法を考えることを目的としています。ぜひ、ご参加ください。なお翌日の17日
（水）9：25から4～9年生の児童・生徒対象のセーフティ教室も予定しています。

波ようねりよ

式根島は、自然豊かで、美しいものに溢れ、人が温かい、とても素晴らしい島です。その島で暮らすことができ、毎日がとても充実しています。式根島中学校の生徒の皆さんは、個性豊かで、自分らしさをもっている、未来が楽しみな中学生たちです。地域の方たちが一つの家族のような温かい心で、子供たちに接してくれているからこそ、温かい心をもった子供たちに育つのではないかと思います。最近読んだ絵本に「オレ、カエルやめるや」というものがあります。ヌルヌルで虫ばかり食べるカエルが嫌で、カエルをやめて、フワフワした可愛い動物になりたいカエルの子と子の願望を一つ一つ丁寧に否定していくお父さんカエル。最後は、“自分は自分でいいんだ”と思えるようになる、というストーリーです。“自分は自分”という自己肯定感はとても大事なことではないかな、と思います。式中生にも自己肯定感を高め、より良い自分になってほしいと思います。

7月の予定

生活目標：1学期の生活目標を振り返ろう

保健目標：夏を健康に過ごそう

給食目標：暑さに負けない食生活を考えよう

3	水	実践事例研修・授業参観
4	火	都学力調査（8年生）
7	日	7, 8年生島外学習 ～11日
8	月	9年生三者面談 ～10日
16	火	保護者会・セーフティ教室（保護者対象）
17	水	セーフティ教室（生徒対象）
18	木	水泳記録会（19日予備日）
19	金	1学期終業式

『式中だより』は、毎月20日をめどに発行していきます。

※カラー版の式中だよりは
ホームページでご覧ください。

